

Dresdner Neueste Nachrichten

Unabhängige Tageszeitung.

Größte Verbreitung in Sachsen.

Redaktion und Hauptgeschäftsstelle Ferdinandstraße 4.

Bernsprecher: Redaktion Nr. 18 897, Expedition Nr. 18 638, Verlag Nr. 18 528, Telegr.-Adr.: Neueste Dresden, Nach dem Postkantone in Europa, wöchentlich 1 Mf., Eins. Numm. 16 Mf.

Wissens:
Die einzelne Colonie kostet für Dresden und Umgegend 80 Mf., für anwärts 85 Mf., für das Ausland 40 Mf., Tabelle 10 40 Mf. Die zweitpolige Weltmeise 120 Mf., mit Magnesit 2 Mf. Bei Niedersachsen und Ostpreußen werden nur gegen Vorabrechnung aufgenommen. Nur das Erholen an bestimmten Tagen und Plätzen wird nicht gestattet. Lieferende Aufgabe und Abrechnung von Ausgaben ist unzulässig. Unter Dresden und auswärtigen Annehmstellen sowie ähnlichen Annoncen-Verbindungen in Innen- und Auslanden erlauben Ausgaben zu Originalrechnen und -rechnen an.

Bezeichnung:
Im Dresdner Gebiet verkaufen monatlich 80 Mf., vierfachjährlich 180 Mf., frei Haus, durch unter weiteren Ausgaben monatlich 70 Mf., vierfachjährlich 210 Mf., frei Haus. Durch die wöchentlichen Ausgaben „Neueste Nachrichten“ über Dresden liegende Blätter“ je 15 Mf., monatlich mehr. Postkarte in Deutschland und das deutsche Kolonien: Kurs. A mit „Mehr. Rechte“ monatl. 90 Mf., vierfachjährl. 270 Mf. B ohne Rechte, Beilage 75 - 225. In Österreich-Ungarn: Kurs. A mit „Mehr. Rechte“ monatl. 187 Mf., vierfachjährl. 510 Mf. B ohne Rechte, Beilage 150 - 445.

Hartnäckiges Ringen westlich der Weichsel.

Enttäuschung der Franzosen über ihre gescheiterte Offensive im Elsass. — Die Fliegerangriffe auf die Küstenstädte in Frankreich und England. — Die Kosaken ins Innere Russlands zurückgeschickt.

Sturmangriffe bei Sotsatschew.

Die Kämpfe in dem Raum zwischen Powitsch und Warschau haben in den letzten Tagen einen heftig erweiterten Charakter angenommen. Es sind hauptsächlich Schwerangriffe, die ausgeführt werden, bei Tag und Nacht, bei Nebel und Regen. Das Budapester Blatt „Az Él“ veröffentlicht eine Mitteilung aus dem deutschen Hauptquartier in Polen, die es von seinem dortigen Vertreter erhalten hat und die lautet: „Die Russen erhalten täglich neue Verstärkungen, aber seit einiger Zeit sind sie doch genötigt, ihren Rückzug fortzuführen.“ Im Verlaufe des Rückzuges nehmen sie die schon früher vorbereiteten Stellungen ein, was die Verfolgung ziemlich schwierig gestaltet. Obwohl die Russen allgemein häufiger gestellt sind, haben die deutschen Truppen doch die Oberhand; nur geht das Vordringen gegen Warschau jetzt ein wenig langsam.

Der politische Erfolg,

den die Einnahme Warschaus bedeutet würde, würde nicht ganz im Verhältnis zu den großen Opfern stehen, die ein Gewaltsturm gegen Warschau erfordern würde. Die Kämpfe breiten daher in langsamem Tempo fort. — Nach dem folgenden Telegramm sind namentlich die Kämpfe bei Sotsatschew besonders heftig:

* London, 12. Januar. „Daily Telegraph“ meldet aus Petersburg, es könne kein Zweifel darüber bestehen, daß die Deutschen nach wie vor den größten Wert auf den Besitz der Stadt Warschau legen. Es würde dies zur Genüge durch die andauernden erbitterten Kämpfe bei Sotsatschew bewiesen. Feldmarschall Hindenburg soll dort Truppenmassen konzentriert haben, die stärker sind, als der russische Generalstab ursprünglich angenommen habe. Die Deutschen kämpfen Tag und Nacht. Es komme vor, daß sie an einem einzigen Tage mehr als zehn Sturmangriffe an verschiedenen Stellen der Front unternehmen.

Sotsatschew, das an der Buna liegt, ist die nächste größere Stadt bei Warschau und mit der Hauptstadt durch eine gerade Bahnlinie verbunden; die Einnahme von Sotsatschew muß natürlich der Belagerung Warschaus vorausgehen.

An der Nida,

die im Südpolen der Weichsel zuströmt, erwies sich der Feind seine Angriffe und entzerte, nach dem Wiener Tagesbericht, denselben Widerstand wie schon vorher:

* Wien, 11. Januar. Amtlich wird verlautbart: Die Situation ist unverändert. In Russisch-Polen und an der unteren Nida landen gestern hartnäckige Kämpfe statt. Hier gingen die Russen zum Angriff über und versuchten an mehreren Stellen mit bedeutenderen Kräften die Rückoderung zu stoppen. Sie wurden jedoch unter starken Verlusten überwunden. Während dieser Infanterieangriffe erfolgte in den benachbarten Abschnitten ein heftiger Gefechtkampf, der mehrere Stunden andhielt. An den übrigen Fronten hat sich nichts Besonders ereignet. Einer unserer täglichen Auskünftepatrouillen gelang es gestern nachts, die feindliche Stellung zu durchbrechen, in den dahinterliegenden Ort einzudringen und bis zur Wohnung des feindlichen Regimentskommandanten vorzudringen. Von dieser führenen Unternehmung feierte die Patrouille mit einem Offizier und sechs Mann Gefangen zurück. Da neuerdings doch wieder englische Schiffe an dem Außenfront teilnehmen, sieht noch nicht sehr. Jedenfalls sind die Deutschen für alle Möglichkeiten gerüstet. Ein holländisches Boot will von einem Kampf bei Zeebrugge wissen. Es wird uns darüber gemeldet;

Entfernung der Kosaken aus der Front.

* Petersburg, 12. Januar. Sämtliche Kosakentruppen sollen mit der Zeit aus der Front ins Innere des Reiches zur Sicherheit der Städte abgehoben und aus den Städten sollen anderseits wieder Truppen zum Einsatz an die Front geholt werden. Kosakenträger treffen bereits in den großen Städten ein. Diese Maßregel erscheint insofern notwendig, als die Kosaken sich besser zur Unterdrückung von Volksunruhen eignen, die in den großen Städten anzubrechen drohen. Außerdem mit die russische Herrschaft die Erfahrung gemacht haben, daß das deutsche Heer den Kosaken wegen ihrer Besetzungen und Plündерungen keinen Verdienst gäbe. Auch aus diesem Grunde sei es angebracht, die Kosaken aus der Front zu entfernen.

Deutsch-französische Artilleriekämpfe.

Die wieder aufgenommenen Kämpfe in Flandern seien nach den vorliegenden Privatmeldungen mit gesteigerter Härte fortgesetzt zu werden. Neben das Ziel dieser Kämpfe bei den Verdunnen spricht unserer militärische Mitarbeiter ausführlich von anderer Seite. Ob neuerdings doch wieder englische Schiffe an dem Außenfront teilnehmen, sieht noch nicht sehr. Jedenfalls sind die Deutschen für alle Möglichkeiten gerüstet. Ein holländisches Boot will von einem

Kampf bei Zeebrugge.

* Haag, 12. Januar. „Tid“ meldet aus Ardenburg: Gestern morgen fand in der Bucht bei Zeebrugge eine lebhafte Kanonade statt. Nach dem Bericht eines Teiles der Bevölkerung waren erneut englische Kriegsschiffe vor Zeebrugge erschienen, um den Hafen zu belagern. Nach anderen Meldungen handelte es sich um Schießerei wie neuangefeuerten Schweren deutscher Artilleriefeuer. In allen großen Galloppen der Hafenstadt sind nunmehr deutsche Truppen eingetroffen. In großer Entfernung vor Zeebrugge lag am Sonntag ein englischer Kreuzer. Brüderlich wird festungsmaßig verstärkt.

Auch in Paris hat man, einem Rotterdamer Telegramm zufolge, am Montag morgen wieder starke Kanonenkonzerte gehört. Es heißt, daß bei Rixport und an der Nähe Artilleriegeschütze

nebst einem Pariser Bericht, der uns in folgendem Telegramm übermittelt wird:

* Copenhagen, 12. Januar. „Nationaltidende“ meldet aus Paris: Trotz dem schlechten Wetter werden die Kämpfe auf der ganzen Front fortgesetzt. Sie gehen mit besonderer Vehemenz bei Soissons, Verdun und in der Nähe von Reims vor sich, welche Städte der Spanplat ununterbrochener Angriffen unterliegen. Das gleiche gilt von Ober-

Deutsche Angriffe an allen Punkten

meldet ein Pariser Bericht, der uns in folgendem Telegramm übermittelt wird:

* Copenhagen, 12. Januar. „Nationaltidende“ meldet aus Paris: Trotz dem schlechten Wetter werden die Kämpfe auf der ganzen Front fortgesetzt. Sie gehen mit besonderer Vehemenz bei Soissons, Verdun und in der Nähe von Reims vor sich, welche Städte der Spanplat ununterbrochener Angriffen unterliegen. Das gleiche gilt von Ober-